

D'UN MOIS À L'AUTRE

Depuis quelques jours, dans les montres des confiseurs et des épiciers, s'amoncellent les œufs multicolores, en sucre, en chocolat, et qui seront offerts en cadeaux, le Jour de Pâques. Ils sont nombreux.

Cela ferait un monument
Aussi haut que la Tour St-Jacques
Si, l'un sur l'autre, élégamment,
On entassait les œufs de Pâques.

On en voit de toutes couleurs
En chocolat, en cartonnages
En ruban, en velours, en fleurs,
En plâtre, en bois couvert d'images.

C'est ainsi qu'un poète fantaisiste a salué, naguère, l'éclosion des œufs de Pâques.

En général tous sont jolis, charmants, frais, ornés délicieusement de rubans et de fleurs de sucre. C'est une gaie symphonie en couleurs où les nuances tendres font contraste avec le poli, chaud et sombre du chocolat.

A leur manière, les œufs de Pâques symbolisent le Renouveau, ses grâces et ses sourires. Ils évoquent les premiers jours du printemps et font leur apparition avec les premiers beaux jours.

Pourquoi offre-t-on des œufs à Pâques? Les érudits n'ont pas manqué de chercher dans le trésor de leur érudition et ils ont trouvé toutes sortes d'explications. Voici la plus simple, à notre sens. Au Moyen-Age, le carême était très sévère; défense absolue de manger non seulement des viandes mais encore des œufs. Après quarante jours d'abstinence, rien ne paraissait plus délectable qu'une succulente omelette, moelleuse, juteuse, rissolée et dorée. Et voilà, le plaisir de voir réapparaître les œufs durerait encore...

Et maintenant, sait-on que, cette année, le poisson mangera l'œuf? Vous ne comprenez pas? C'est pourtant bien simple.

L'on sait qu'à part les œufs de Pâques, il y a presque en même temps les poissons d'avril qui sont aussi

En chocolat, en cartonnages,
En ruban, en velours, en fleurs,
En plâtre, en bois couvert d'images.

Mais une même année n'est pas nécessairement bonne pour le poisson et pour l'œuf en même temps. Quand Pâques est avant le 1er avril, on offre des œufs et il se trouve peu de gens pour renouveler le cadeau sous forme de poissons quand arrive le Jour du Poisson d'Avril. Quand Pâques est après le 1er avril, c'est le contraire qui

se produit. Dans le premier cas l'on dit: "l'œuf a mangé le poisson" et dans le second, c'est "le poisson qui a mangé l'œuf". Cette année le poisson mangera l'œuf...

*
* *

Les premières manifestations des travaux de la terre dès que l'hiver fait mine de déguerpir sont bien les expositions de semence que l'on tient en différents endroits de la province et où les cultivateurs en foule viennent chercher les germes des moissons futures. Or, depuis quelques années, grâce à l'encouragement que leur accorde le gouvernement de la province, ces manifestations de la vie rurale ont pris beaucoup d'importance. Les cultivateurs ayant à cœur, de mieux en mieux, la qualité des produits de leur terre, ont appris de par les leçons d'une bonne campagne d'éducation que la qualité du pain de demain est contenue dans celle de la bonne graine de semence. C'est là que réside, en définitive, la force et l'activité de la race en puissance.

Il n'est donc pas étonnant que les autorités religieuses et civiles aient étendu leurs sollicitudes sur ce principe de vie. L'on voit que l'Eglise, dès les premiers jours du printemps, convie les fidèles à des cérémonies spéciales pendant lesquelles elle bénit les grains qui, quelques jours après, seront jetés dans la terre suffisamment réchauffée et qui ne tardera pas à s'entr'ouvrir pour l'éclosion.

L'Etat, de son côté, a fondé des sociétés, des concours, des expositions ayant en vue l'objet de continuellement augmenter et améliorer la qualité des grains de semence qui sont, en définitive, la base de notre richesse nationale agricole.

Voilà pourquoi encore cette année, cette semaine même, le gouvernement participera à la grande exposition centrale, des grains de semence qui se tiendra à Sainte-Anne-de-la-Pocatière où tous les cultivateurs de la province sont conviés.

*
* *

Le gouvernement provincial organise de ces expositions provinciales depuis exactement quinze ans. Par la voix de ses agornomes et de la presse, le Ministère de l'Agriculture convie toute la classe agricole. Et ces manifestations ont été couronnées jusqu'à présent, des plus encourageants succès. Les autorités provinciales ont sagement prévu tout le bien qui pouvait découler de la sélection scientifique des grains de semence. Aussi, voilà quelques